

Money illusion pada ibu rumah tangga kelas menengah di Jabotabek

Anna Surti Ariani, author

Deskripsi Lengkap: <https://lib.ui.ac.id/detail?id=20286805&lokasi=lokal>

Abstrak

Bam-baru ini Shafk dkk. (1997) meneliti tentang konsep money illusion (MI). MI adalah 'tendency to think in terms of nominal rather than real monetary values' (Shafir dkk., 1997). Penelitian tentang konsep ini di Indonesia pernah dilaksanakan oleh Susianto (1998a). Kedua penelitian tersebut membuktikan hasil yang berbeda. Menurut Sbalir dkk. (1997), proporsi partisipan yang mengalami MI pada kasus dengan kerangka permasalahan nominal akan lebih besar daripada proporsi partisipan yang mengalami MI pada kasus dengan kerangka permasalahan riil. Shafu- dkk. (1997) meneliti MI pada aspek penghasilan, transaksi, kontrak, investasi, akuntansi menial, dan keadilan. Sebaliknya menurut Susianto (1998a), proporsi partisipan yang mengalami MI pada kedua tipe kasus tersebut tidak akan berbeda secara signifikan. Penelitian Susianto hanya pada aspek MI penghasilan. Adanya perbedaan hasil penelitian ini sebaiknya diteliti lagi, untuk mengetahui mana yang berlaku di Indonesia.

Penelitian Shafir dkk. (1997) dan Susianto (1998a) menggunakan kasus dengan tingkat inflasi rendah. Padahal di Indonesia, selama tahun 1998, mengalami inflasi tinggi. Akibatnya, hasil kedua penelitian tersebut mungkin tidak dapat diterapkan di Indonesia. Oleh karena itu, penelitian ini akan memodifikasi penelitian Shafir dkk. (1997) dan Susianto (1998a) dengan tingkat inflasi yang berlaku di Indonesia, menurut BPS ("Ricin", 1998).

Penelitian ini menggunakan metode kuesioner, memakai vignette, yaitu kasus yang dilayangkan kepada partisipan penelitian. Hasilnya adalah proporsi partisipan yang mengalami MI pada masing-masing aspek, yang kemudian dianalisa dengan teknik analisa data Chi Square. Ternyata dari 11 hipotesa yang didirikan, hanya 3 hipotesa yang terbukti. Hal uji menunjukkan bahwa ternyata kerangka kasus tidak berpengaruh pada pengalaman MI. Selain itu, ternyata tingkat inflasi juga tidak berpengaruh secara signifikan pada pengalaman MI.

Saran-saran yang diberikan akan mencakup saran-saran untuk penelitian selanjutnya. Selain itu juga akan diberikan beberapa saran praktis untuk membual masyarakat terhindar dari pengalaman MI.